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CÂMARA DE GRADUAÇÃO EFLCH

Ao 01 dia do mês de abril do ano de 2024, às 9 horas, em sua Sede no Estrada do Caminho Velho

333, - Bairro Jardim Nova Cidade, Guarulhos/SP, realizou-se a Reunião da Câmara de Graduação da

Universidade Federal de São Paulo, sob a Presidência do Prof. Fernando Rodrigues de Oliveira e

com o comparecimento dos representantes: Daniel Vasquez, Márcia Veirano Pinto, Michiko Okano

Ishiki, Iara Farias, Josiane Martinez, Joana Rodrigues, Edna Martins, Hosana dos Santos, Sandra

Regina Leite de Campos, Fernando Maciel Gazoni, Verilda Sperdião Kluth, André Luiz Tavares

Pereira, Lilian Santiago, Edilene Teresinha Toledo e Orlando Vian Júnior. Justificaram ausência:

Eduino José Macedo Orione, Francisco Ambrosis Pinheiro Machado. Ordem do dia: 1 - Edital para

representação Discente e TAE: Prof. Fernando consultou os colegas sobre a possibilidade de iniciar

o edital em abril, informou que não houve alteração na redação. Ressaltou que o edital deveria

estar pronto desde setembro de 2023, porém não houveram inscritos para as representações. A

proposta prevê a vigência do edital por um ano. A Comissão será formada pelos docentes: Edna

Martins e Fernando Rodrigues Oliveira. O encaminhamento foi aprovado por unanimidade. 2 -

Homologação de representações docentes: Prof. Fernando apresentou ao colegiado a descrição

dos indicados para representações docente nos locais a seguir: 2.1 - Homologação da

Coordenação do Fórum de Licenciatura: Profa. Lilian Santiago (Filosofia) e Prof. Hamilton Maruxo

(Letras); 2.2 - Indicação de Rep Fórum de Licenciatura no Fórum de Educação Básica: Profa. Lilian

Santiago (Filosofia); 2.3 - Homologação de Rep CamGrad Comissão de Colação de Grau: Prof.

Fernando Rodrigues de Oliveira e Profa.. Edna Martins; 2.4 - Homologação de Rep CamGrad

Plataforma Carolina Bori: Prof. Fernando Rodrigues de Oliveira. 3 - Criação de e-mails

institucionais para as coordenações de curso: Acordado via reunião com DTI a criação de e-mails

institucionais para cada coordenação. Os alunos podem ser informados via mensagem

automática, ou estruturar a migração dos e-mails enviados ao endereço anterior. Os cursos de

História e Filosofia já possuem um e-mail institucional, será somente necessário configurar para

responder como coordenação. O curso de Letras deverá ter endereços de acordo com os cursos.

Alguns endereços foram sugeridos: coord.historiadaarte@unifesp.br; coord.sociais@unifesp.br;

coord.pedagogia@unifesp.br. A pauta foi aprovada por unanimidade. 4- Levantamento de dados

com discentes ingressantes: Durante essa semana haverá uma nova chamada para estudantes.

Profa. Rosário elaborou um questionário que visa entender, medir e avaliar o perfil dos estudantes

ingressantes na Instituição. Até o presente momento, a colaboração tem sido construída por meio

de respostas dos estudantes de Pedagogia, mas todos os cursos estão convidados a participar

desta divulgação. O formulário pode ser acessado através do link:

https://docs.google.com/forms/d/1XveCQfzZbZOZ-I1RIHzQgUwyFn6pMS2XqkBtlKhAH0Y/edit?ts=

65faea0a 5- Formação da Comissão Organizadora do Dia Aberto 2024: Prof. Fernando ressaltou a

importância de organizar o dia aberto, o evento acontece em final de maio/junho. As

coordenações devem indicar seus representantes até 15 de abril. 6 - Processos discentes: Prof.

Edilene informou que alguns estudantes necessitam abrir processos discentes, mas não

https://docs.google.com/forms/d/1XveCQfzZbZOZ-I1RIHzQgUwyFn6pMS2XqkBtlKhAH0Y/edit?ts=65faea0a
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conseguem por conta da greve dos Taes. Prof. Fernando informou que os setores estão realizando

as atividades classificadas como essenciais que foram elencadas pelas respectivas chefias. A

coordenação da Câmara solicitará uma reunião com a Direção visando uma possível solução para

o atual cenário, caso não seja possível a Prograd será acionada e novos prazos serão solicitados.

Informes: 1- Fórum de Licenciatura Unifesp: Profa. Verilda relembrou a realização do 1° Fórum de

Licenciatura da Unifesp e 2019. Para esse ano, entre os possíveis temas estão: Relação teoria e

prática na formação de professores, Estrutura e organização na formação de professores na

Unifesp e Os desafios na formação de professores pós pandemia. A Comissão está aberta para

discussão, e convida os professores deste colegiado para participarem deste movimento. 2-

Atualização de PPCs e Inclusão do Programa Travessia: O Programa Travessia é uma possibilidade

institucional que visa organizar as preocupações com estudantes ingressantes. Uma tentativa de

institucionalizar a preocupação com os estudantes, cada curso pode refletir sobre suas

individualidades. No futuro, pensa-se em incluir no PPC a prática do programa tal como, hoje,

funcionam as monitorias, ou iniciação científica, não sendo algo obrigatório. A adesão é anual. Até

agora nenhum curso do campus Guarulhos solicitou a inclusão do Programa Travessia no PPC (

descrito como apoio ao discente). Prof. Fernando Maciel perguntou se o Programa Travessia

possui trabalhos voltados para os refugiados. Prof. Carlos respondeu que atualmente, não existe.

Pois a proposta pode criar possibilidades de marginalização dos refugiados. Atualmente, a tal

abordagem é vista como proveitosa no aspecto relacionado a sociabilidade. 3 - Listas de e-mails

institucionais: Ponto de pauta discutido no início da reunião. 4 - Prazo para elaboração dos

quadros de aulas 2ºsem 2024: Até 20/05/2024 as coordenações devem encaminhar os quadros de

aula para a Câmara. Após o estudo de ensalamento, na reunião de junho, está prevista a

aprovação dos quadros e cadastro nos respectivos sistemas. 4 - Prazo para coordenações de curso

indicarem proposta de UC MultiCampi: Prazo final para oferta multicampi é 20/05/2024, o

documento deve ser apresentado para a referida coordenação e, posteriormente, votado pela

Câmara. A UC não pode ser fixa, ou eletiva, deverá ser inédita. 5 - ENADE 2024: Esse ano, as

licenciaturas devem fazer o Enade. Prof. Fernando informou que, provavelmente, mesmo com a

alteração na coordenação, a antiga gestão deverá responder pelo Enade. 6 - Novo Regulamento

Pibid: Programa de residência pedagógica e PIBID foram aglutinados pela Capes. O novo edital

deve ser publicado nesta semana. 7- Informes NAE: Profa. Sandra informou que foi realizado um

levantamento de alunos bolsistas PAPI, em situação de jubilamento, descobriram um número

considerável de pessoas nesta situação. As coordenações de curso foram informadas por meio de

reuniões. A ideia apresentada pela Profa. Joana possibilita ações que antecipem o andamento dos

processos as instituições maiores. O apoio pedagógico informou possuir um caminho de

conscientização dos alunos bolsistas PAPE. A Praepa foi informada sobre a atual situação. 8 -

Congresso Acadêmico: Existe a possibilidade de prorrogação deste evento. Cursos quem tem TCC e

vão apresentar deverão informar a Câmara. 9 - Informes Representantes da CamGrad: Não houve

informes de representantes. Não havendo mais nada a discutir a reunião foi encerrada.


